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經濟部於113年9月30日召開 113年
第2次電價費率審議會，審議下半年的電價
費率。全國商業總會許舒博理事長親自出席，

除爭取住宅、小商店電價不調整外，並拜託

所有委員照顧民生內需，食品 (含加工及零
售 )及攤販集中市場、量販店、超商及超市
電價凍漲，獲得所有委員一致支持。

許舒博理事長指出，「重經濟，更要護

民生」，政府電價調整應優先考量對社會

經濟浮動及民生消費之影響，扮演好平衡

台電財務需求和民眾經濟負擔的重要角色。

根據主計總處最新資料顯示，今年1至8月
CPI平均增幅為2.32%，8月消費者物價指
數 (CPI)年增率2.36%，連續第4個月超過
2%的通膨警戒線，國內物價壓力仍在。外
界都在觀望電價調漲是否會引起下一波的

物價上漲。

許理事長進一步談到，《最低工資法》

9月審議會已拍板，明年月薪調漲1,120
元，達到2萬8590元，漲幅4.08%；時薪
調漲7元，達到190元，至今年止，已連續
9年調漲。

最低工資調整有可能帶來一波物價上

漲，若電價再調漲，對民生物價相對不

利，因此許理事長於此次電價審議會中不

斷呼籲，針對民生相關產業，如小店家、

超商、大型量販店以及傳統市場，爭取電

價不調漲。 

經濟部表示，目前台電公司每賣1度電
就虧損0.4元，須逐步透過電價合理反映，
以使台電公司持續開發建設及穩定供電。在

合理反映成本前提下，這次調價有兩大原

則，ㄧ為照顧民生及穩定物價，二為兼顧產

業競爭力，審議會在充分討論下，決議民生

用電不調整。產業用電部分，則落實使用者

付費，並維持產業國際競爭力，調整產業電

價12.5%，調價後產業用電均價為4.29元 /
度，但仍低於主要出口競爭國家韓國工業電

價（112年均價4.53元 /度及113年上半年
均價4.65元 /度）。

經濟部說明，在討論產業電價調整措施

時，委員提議考量民生內需產業與國內物價

關係密切，如食品 (含加工及零售 )、攤販

集中市場、量販店、超商及超市等，建議凍

漲，另產業電價調幅可再分類考量，務實反

映產業復甦情形，前述建議在審議會充分討

論後，決議民生內需產業不調整，產業以用

電衰退5%以上且產值 /銷售額衰退15%以

上者凍漲，用電衰退5%以上且產值 /銷售

額衰退未達15%者，及用電衰退未達5%且

產值 /銷售額衰退15%以上者，減半調幅為

7%，以緩和電價調整對產業影響。經濟部

表示，依照審議會共識決，調整後電價將從

夏月電價結束後（10月16日）開始實施。

至於工業用電調漲，民眾仍擔心轉嫁至

消費價格，許理事長於會後接受媒體採訪時

表示，由於大部分行業皆為外銷，故不會轉

嫁給消費者，內銷有轉嫁疑慮，所以委員會

決定，凍漲可能牽涉到的內銷行業。

此次電價調整恐影響整體物價0.16個
百分點，許理事長認為，既然已替餐飲小商

店、超市超商、量販店、傳統市場爭取凍漲

電價，呼籲受惠的店家，千萬不要找理由調

高物價造成通膨，不但有損自身形象，也傷

害廣大消費者。

許理事長也呼籲政府重新檢討能源政

策，台電近年的鉅額虧損除了受到國際能

源價格高漲的影響外，核能退出也是主要

原因之一。政府應該考慮能源多元化政策，

並視情況讓核能重新投入，以降低能源成

本和風險。

本次電價調整針對民生內需產業及用電

或產值 (銷售額 )衰退之產業，採凍漲或減
半調漲。台電公司業於10月1日公告減半調
幅7%及凍漲之行業別，非屬上述行業即為
調漲14%，用戶可於電費單上列示之「行業
別」，判斷自身行業的電價調整幅度。此外，

依照電價審議會決議，調整後電價將從夏月

電價結束後 (10月16日 )開始實施，屆時台
電將依各行業調幅自動計算，減半或凍漲之

用戶皆無須特別申請。

台電也表示，用戶於台電登載之行業別

(代碼 )已於電費單上列示，用戶如有疑義請
逕洽台電各區營業處詢問。

經濟部召開電價費率審議會
商總理事長許舒博：全力捍衛民生內需產業凍漲
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最低工資審議會議於９月４日召開，

勞動部拍板確認月薪調漲1120元，達到

28,590元，漲幅4.08％；時薪調漲7元，

達到190元，至今年止，已連續9年調漲。

全國商業總會理事長許舒博表示，月薪

漲幅超過預期，恐引發企業削減人力或調漲

商品價格因應，造成另一波物價通膨，對某

些承受力較低的企業造成一定衝擊。同時缺

工問題已造成服務業經營更加困難，希望政

府能盡速召開會議解決服務業缺工問題。

許理事長說明，臺灣目前經濟發展環境

看似穩定，尤其遇上民生物資通膨的時刻，

適度調升最低工資確實有助於改善邊際勞工

的生活，但絕非是能解決低薪的有效方法。

臺灣 GDP成長，多受惠於資通訊及光電產業 

AI需求浪潮，近年出口淨值不斷提升，但與

一些較不具市場競爭力的傳統產業相比卻是

兩樣情，而最低工資過大的調幅可能會對部

分較弱的傳統產業而言，是雪上加霜，且過

度調整可能引發企業削減人力或提升商品服

務價格，影響物價轉嫁效應，造成另一波物

價通膨，反倒是對弱勢的邊際勞工未蒙其利

先受其害，不可不慎，何況對不適用最低工

資的勞工，更是直接感受到購買力下降與支

配所得減少。

許理事長表示，提高最低工資對於改善

勞工生活非常重要，但也需考量企業的支付

能力，本次調整幅度原本期望控制在3%以

內，今天會議既然已經決定調整幅度，希望

政府對中小微型企業提出具體有效的配套措

施，可以讓那些較不具競爭力的弱勢企業，

減低運營上的衝擊外，也降低對民生經濟通

膨的影響。

許理事長再次呼籲，服務業是臺灣經濟

的重要支柱之一，臺灣服務業所創造產值已

超過13兆7,509.12億元，占 GDP已超過六

成，顯示服務業仍是我國經濟生產的主要來

源。但疫情結束以來，缺工問題嚴重影響了

服務品質和產業發展。商總預劃在10月邀請

勞動部及政府相關目的事業主管機關，共同

召開解決缺工議題會議，以解決產業人力短

缺的困境，進一步促進國內經濟的穩定增長。

對一個新創公司來說，開源、節流同等

重要，畢竟資金沒有很多，但從品牌經營的

角度，要企業永續發展，政策與資訊更是不

能落後。為協助及培育更多中小企業的品牌

潛力發展，【中華民國全國商業總會品牌加

速暨國際授權 CEO培訓計畫】於113年9

月11日邀請經濟部中小及新創企業署謝戎

峰主秘蒞臨分享，了解該政策溝通與各項

有關中小企業之輔導及服務措施、蒐集與

瞭解中小企業問題提供中小企業各項諮詢服

務、以及成立中小企業網路大學校平台，提

供多元化的新學習模式，辦理主題班、研習

講座、論壇等多元服務，出席的品牌企業包

括：綠能永續、生活休閒、健康醫療、餐飲

食品、伴手禮、傢俱設備、觀光旅館、母嬰

用品、寵物醫療等企業，互動熱烈。

中華民國全國商業總會【品牌加速暨國

際授權 CEO培訓計畫】課程廣受學員好評，

且獲得熱絡互動回響，並與潛在投資人、加

盟商、消費者、政府申請案等方向，進行

面對面交流與互動，爭取獲得評審眼光的機

會，俾利挹注各界資源，加速淬鍊新創企業

成長茁壯。為擴大協助臺灣品牌企業優化經

營模式與海外市場超前佈署，歡迎加入「第

四屆品牌加速暨國際授權 CEO培訓計畫」

報名甄選即日起至113年11月20日，線上

報名：https://pse.is/6fm9um  。

最低工資月薪調幅破 4% 
商總替弱勢產業發聲呼籲政府重視服務業缺工大問題

商總【2024 品牌加速國際授權 CEO 計畫 】
借力使力，善用政策打造品牌契機與創新應用
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中華民國寵物食品及用品商業同業公會

第4屆第3次會員代表大會暨聯誼餐會於113
年9月26日下午，在鉅星匯國際宴會廳舉
行。本次會議由吳安庭理事長、姚晤毅秘書

長及各負責人報告會務成果，並討論未來計

畫，與會代表踴躍參與，氣氛熱烈。

首先，吳安庭理事長致詞，感謝各會員

代表及來賓對公會的支持，並回顧了過去一

年的成就。吳理事長特別強調了公會在推動

國內寵物食品和用品產業國際化方面的努力，

並介紹出席的貴賓，由貴賓致詞，肯定了公

會在提升業界競爭力及促進國際交流方面的

貢獻。

隨後，姚晤毅秘書長進行會務報告，詳

述今年度的會務運作，包括會員招募、活動

推廣及與政府的合作。他強調，公會持續為

會員提供法律、商業策略及市場資訊等服務，

並在審查法規和專業建議方面展現了積極性。

接著，廖曉萍監事會召集人報告監事會

監察報告，說明了公會財務透明度及資金運

作情況，強調資源分配與運用符合審計標準。

她表示，未來將加強財務管理，確保資源使

用效率最大化，並提出改進建議。

詹宥瑜法規顧問針對113年度寵物食品
標示與宣傳廣告的協審服務進度進行報告，

強調公會協助會員企業遵守最新法規、標準

化產品標示與宣傳內容，已取得顯著進展。

他還介紹了寵物食品出口及輔導計畫，幫助

會員企業進軍國際市場，提供市場分析、產

品認證等支持。

接著，吳雨庭理事分享了112-113年度
三場寵物營養學講座的成果，這些講座幫助

會員企業提升對寵物營養的認識，並改進產

品配方，獲得了高度評價。吳理事也預告了

即將舉辦的第四場講座，期待更多會員參與。

最後，法蘭克福展覽公司代表說明

【2025 INTERPETS東京寵物展】，強調該展覽
在國際上的影響力，邀請臺灣企業參展，並

介紹參展流程及往年成功案例，鼓勵會員把

握機會。

會議結束後，舉辦了聯誼餐會，會員

代表間就行業趨勢、企業經驗及合作機會

進行了愉快的討論。活動在融洽的氣氛中

圓滿結束。

中華民國寵物食品及用品商業同業公會第 4 屆第 3 次會員代表大會

商總活動花絮

「第十五屆東莞名品博覽會」於113年9月5日至8日在東
莞廣東現代國際展覽中心舉辦，展期為期四天。超過600家
企業參展。本會籌組38個攤位，37家廠商。現場成交金額
68萬美元，預估未來一年成交金額128萬美元。

「第十六屆重慶臺灣周」於113年9月8日至12日在重慶
市舉行，由國務院臺灣事務辦公室和重慶市人民政府共同

主辦，本屆活動以「共享新機遇，共創好未來」為主題。

本會由許舒博理事長率理監事及產業公會理事長共24位出
席活動。

「第十五屆津台投資合作洽談會」於113年9月10日至14
日在天津市舉行，由天津市人民政府和國務院臺灣事務辦公

室共同主辦，本屆活動以「新理念、新動能、新活力」為主

題。本會由劉守仁秘書長率理監事等共7位出席活動。

衛福部國健署吳昭軍署長於113年9月24日率吳建遠組長
一行來訪，本會由許舒博理事長率劉守仁秘書長及相關業務

同仁接待，吳署長此行主要係希望本會協助推廣企業實施員

工健檢時，能鼓勵員工將健康檢查結果上傳至健保資料庫，

以有效管理勞工健康。許理事長允諾協助，並邀請署長於

10月1日至商總產業顧問座談會中簡報推廣。

經濟部能源署委託本會辦理「高階節能治理暨政府資源研

討會」(臺北場 )，於113年9月11日在本會會議室，由
綠色生產力基金會林秉鋒專案經理說明政府節能補助資源

介紹外，並安排能源技術服務商業同業公會趙宏耀理事長

分享 ESCO節能技術服務業模式、服務業節能成功案例等
內容，本場研討會計35人參與。

本會第十二屆衛生醫療服務產業委員會第1次會議於113
年9月25日召開，由陳堯賓主任委員主持，許舒博理事長
親自頒發證書給5位副主任委員，並邀請中央健康保險署
署長石崇良一同與會，會議中交換相關衛生醫療政策議題，

活動熱絡。

臺中市商業會於113年9月4日上午在
臺中臻愛花園會館召開「第30屆第1次會
員代表大會暨改選理監事」，理事會議原訂

114年進行改選，所以已經在113年4月16

日召開會員代表大會，因故在本年度再次召

開大會改選，本次大會主軸則以改選理監事

為主，僅邀請主管機關及會員代表。

本次會員代表參加人數，應出席權數

726權，實際出席計721權 (親自539及委
託182)，創歷史新高，本次大會開始先行通
過本次議程，先選舉在整票計票時再進行議

案討論，宣布投票事宜，以電腦計票統計，

程序按部就班依法辦理，在整票期間，理事

會報告、監察報告及討論事項逐一通過，宣

布理監事當選結果，並接續召開理事會議及

監事會議，選舉新任常務理事、常務監事等，

由謝豐享先生連任第30屆理事長、周子良先

生當選監事會召集人，感謝會員代表的全力

配合，使本次改選順利圓滿落幕。

臺中市商業會第 30 屆第 1 次會員代表大會

理監事當選名單
理 事 長：謝豐享
副 理 事 長：施錦郎、張達錩

常 務 理 事：王連應、曹文吉、歐宴宗、顏嘉益、徐丕造、陳東慶

理 事：

楊澄源、何進添、黃其斌、鄭生昌、
張語全、張治本、楊光正、熊維舒、
陳銘琛、李仲立、張睿洋、楊明峯、
許吉本、羅蒼益、林傳傑、陳秀琴、
林志雲、陳江泗

監事會召集人：周子良
常 務 監 事：楊奕焜、劉瑞欉

監 事：許榮達、陳政清、游秋男、馮國豐、趙崇孝、侯武樟
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中華民國汽車保養商業同業公會

全國聯合會第4屆第3次會員代表大會
於113年9月8日上午，在臺中市潮港
城餐廳召開，蒞臨指導貴賓有中華民國

全國商業總會柯育沅理事、臺灣省商業

會呂永寬理事等等，首先柯富騰理事長

致詞，介紹蒞臨指導貴賓後，請中華民

國全國商業總會柯育沅理事致詞，貴賓

致詞後由黃宥淇秘書長進行會務工作報

告、李浩銅常務監事兼召集人作監事會

監察報告，並頒發優秀子女獎學金、敬

老禮金等獎項，會後進行聯誼餐會，會

員交流融洽，在一片和樂氣氛中落幕。

中華民國資源回收商業

同業公會全國聯合會第3屆

第3次會員代表大會於113
年9月21日下午假高雄市

城市商旅真愛館召開，蒞臨

指導貴賓有中華民國全國商

業總會黃耀山理事，環境部

資源循環署賴瑩瑩署長、林

健三副署長、翁文穎組長等

等，介紹貴賓後，邀請各貴賓輪流致詞，再請各縣市基層公會理事長輪流致詞，接

著進行會務工作報告，請溫永結副理事長向會員代表作理事會工作報告、王志遠監

事會召集人作監事會監察報告，接著討論提案共四案，進行到臨時動議時，承蒙環

境部資源循環署多位長官蒞臨聽取業者心聲，陳福松理事長請出席會員代表儘量表

達訴求，並將建議事項請環境部資源循環署長官帶回研究，接著進行聯誼餐會，由

陳福松理事長帶領本會核心幹部領銜敬酒，再由各縣市公會理事長帶領各縣市會員

代表逐桌敬酒，在團結合睦氣氛中落幕。

中華民國汽車材料商業同業公會全國聯合會第

6屆第2次會員代表大會訂於113年9月8日上午
假彰化縣員林市皇潮鼎宴禮宴會館召開，蒞臨指導

者中華民國全國商業總會許舒博理事長、辛宗人常

務監事暨本會李宗奇名譽理事長，以及在地地主彰

化縣汽車材料公會郭明德理事長團隊、中華民國汽

車材料保養商業聯合總會莊永長理事長、臺灣省汽

車保養公會聯合會鄭順長理事長、臺灣區汽車工業

公會王煥宗理事長等人列席與會，首先由陳進法理

事長致詞，並由司儀秘書長一一介紹與會貴賓，再

由主席逐一邀請主管機關中華民國全國商業總會許

舒博理事長、辛宗人常務監事及貴賓等人致詞後，

由本會陳進法理事長逐一致贈本會幹部者當選縣市

公會理事長，代表全體理監事頒發賀禮，接著由李

淑惠秘書長進行會務工作報告，並由蕭智文常務理

事進行理事會工作報告，許耀文監事會召集人作監

事會監察報告，接著進行討論事項四案，會後同時

補充報告此次大會承蒙各友會致贈禮金 (花籃 )及

贊助伴手禮等事項，活動在溫馨歡樂中達成，會後

代表們相互交流，聚餐聯誼，把酒言歡歌唱餘興並

在和樂的氣氛下圓滿落幕！

中華民國汽車保養商業同業公會
全國聯合會第 4 屆第 3 次會員代表大會

中華民國資源回收商業同業公會
全國聯合會第 3 屆第 3 次會員代表大會

中華民國汽車材料
商業同業公會全國聯合會

第6屆第2次
會員代表大會

中華民國魚類商業同業

公會全國聯合會第12屆第1
次會員代表大會於113年9
月22日下午，在彰化縣鹿港
紅樓餐廳召開，蒞臨指導貴

賓有中華民國全國商業總會

柯育沅理事、彰化縣政府柯

呈枋參議，彰化區漁會林明

壽理事長、陳宗義常務監事、

陳威谷總幹事及各縣市魚商公會理事長等。首先由主席詹榮坤代理理事長致詞，介紹蒞臨指

導貴賓後，請中華民國全國商業總會柯育沅理事致詞，貴賓致詞後由李雅萍秘書長進行會務

工作報告、陳信豐監事會召集人進行監事會監察報告，接著進行提案討論，全數照案通過，

臨時議案也熱絡討論，會議最後進行改選第12屆理監事並選出常務理事、常務監事、監事會
召集人、理事長。會後進行聯誼餐會，會員交流融洽，在一片和樂氣氛中落幕。

中華民國魚類商業同業公會全國聯合會第 12 屆第 1 次會員代表大會
理監事當選名單

理 事 長：詹榮坤

常務理事：陳信豐、吳藙民、黃宗寶、郭國燻、林信富、黃琮琳、歐欽富、游國琛

理 事：

林永貴、李振龍、黃碧珠、吳炳標、
張桂森、王灯平、吳安聯、林福村、
施銘倉、林建文、許閏翔、謝炎旭、
鄭登溪、洪明水、林錫宏、曾先景、
蔡木雄、游逢哲

監 事 會
召 集 人：鄭進祥

常務監事：李明勳、黃寶珠

監 事：翁天送、蔡進財、藍銘義、黃丞禧、康宰長、李正義


